

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVIII.—Número 9.278.

Subscripción Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10 »

Palma, Sábado 26 de Febrero de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 82 - Teléfono n.º 8

DEL MOMENTO

INSISTIENDO SOBRE EL "AFAIRE, PORTO-PI"

No podemos considerar el artículo «La Rada de Porto-Pi» publicado ayer en nuestro colega *La Almudaina*, como una contestación a nuestro editorial del miércoles, pues no vemos que se nos arguya directamente, ni que se manifieste, en ninguno de sus párrafos, intención de neutralizar las terminantes afirmaciones que hicimos; sin embargo contiene el artículo de *La Almudaina* algunas arbitrariedades, fruto seguramente de la precipitación con que fué escrito, que conviene a la opinión no queden inconciliadas.

Da por sentado nuestro colega que la Junta de Obras del Puerto tiene efectivamente «jurisdicción» sobre la rada de Porto-Pi; convengamos en que así sea, aunque hay que hacer observar a los que así opinan que la R. O. de 17 de Octubre de 1912, por la cual se demarca la famosa «zona de oído», es una disposición puramente oficioza, de naturaleza doméstica, que no ha sido publicada en la *Gaceta de Madrid* y que, por tanto, no produce «estado».

Aunque fuera propenso este organismo administrativo a frecuentes ataques de orgullo y rebeldía tuvo que dictarse con carácter general la R. O. de 11 de junio de 1915 declarando la «impersonalidad» de tales Decretos para alzar contra las resoluciones del Ministerio de Fomento ya que, siendo entidades que funcionan por delegación del Ministerio, no iba a permitirse que el subordinado fuera un estorbo para el jefe en vez de ser su instrumento.

¿Donde está, pues, la soberanía de que se nos habla? Nosotros no la vemos por ninguna parte. En todo caso, cuando se consideran lesivas administrativamente las resoluciones de Fomento, pueden, los ciudadanos perjudicados, impugnarlas por la vía contenciosa; nunca podrá hacer tal cosa la Junta corporativamente.

Además, no puede concebirse eso de que se dé jurisdicción—suponiendo que la tenga—a la Junta de Obras del Puerto para que «evite» competencias dentro de la zona. Esto no es más que un juego de palabras. Un Estado que entorpeciera la competencia se derrumbaría por su propia base. No sería tampoco eliminar de las áreas de la Junta de Obras del Puerto grandes sumas el que una sociedad de comerciantes en petróleo, electricidad, curtidores, etc., construyera un puerto de jurisdicción particular en la cala de Portixol; sería fortalecer la energía mercantil de nuestro país. Y a nuestro entender debería estar, naturalmente, exento de arbitrios. (Lo único que hay que añadir es que cualquier que conozca un poco las cosas de mar sabe que diez o veinte mil duros no bastan para dragar una quinta parte de milla cuadrada en las condiciones que está nuestra costa en el Portixol).

En resumen; la cuestión está mal planteada por nuestro querido colega: no se

trata de que nosotros o el Ayuntamiento o quien sea interprete si Porto-Pi está o no está sujeto a la jurisdicción de la Junta de Obras del Puerto; no se trata de «interpretar» nada. Se trata de que el Ministerio de Fomento, ante la instancia del señor March, legisle o decrete la exacción total de arbitrios o la aplicación de unas «exclusivas» tarifas o módicas o no. No debiera decir, pues, *La Almudaina* que su opinión coincide con el sentir general de la Ciudad, sino que coincide únicamente con el sentir de los que no están enterados del fondo del asunto.

Hablar también de «autonomía» de la Junta no puede ser más que un simple lapsus. Comprenderá *La Almudaina* que una simple «sucursal», digámoslo así, que es la Junta de Obras del Puerto, de un simple Negociado del Ministerio de Fomento no puede ser autónoma. De autonomía o no se debe hablar, o se ha de hablar de la autonomía global de la región.

Y para terminar, si es que no se nos obligue a insistir otra vez, diremos que la antipática frase: «No me hable Vd. de Nora» fué inventada por los enemigos de la «buena literatura», y la antipatiquísima frase «No me hable Vd. de la guerra» fué inventada por los fatuos germanizantes españoles en 1914. Y ahora, quién repitiése la frase «No me hable Vd. de Porto-Pi» sólo podría ser uno de estos ciudadanos, que tanto abundan en nuestra ciudad, que prefieren resolver los conflictos por medios pacíficos antes que resolverlos por medios «legales y justos» aunque ruidosos e incómodos.

VARIEDADES

Pintura y radiografía

En el Museo del Louvre se ha empezado a aplicar al examen de los cuadros y de su autenticidad, la inspección radiográfica. ¿En qué consiste el nuevo procedimiento? Como se sabe, los rayos X no atraviesan los metales.

Ahora bien, los lienzos modernos están preparados con *biacca*, que es una sustancia metálica; por el contrario, los colores que usan los actuales artistas para pintar sobre el lienzo preparado no contienen de ordinario nada de metal. Antes sucedía lo contrario. De donde se puede deducir fácilmente cuál será el resultado de un examen radiográfico: siendo el fondo de los cuadros modernos impermeables a los rayos X, la prueba positiva que de ellos se obtenga es negra y confusa. Por su parte, el fondo de los cuadros antiguos deja pasar los rayos, mientras que las capas de color puestas por el artista los detienen, y en la positiva el fondo aparece blanco y los contornos de los personajes y de las escenas quedan acusados más o menos en negro, según su espesor.

Por medio de la radiografía se pueden conocer en los lienzos antiguos las tentativas por las cuales un maestro ha llegado a realizar su idea definitiva, además de sus equivocaciones, sus tanteos y sus rectificaciones.

También se sabe si tal pintura cubre otra más antigua, y se ve claramente si hubo retoques posteriores o no. De manera que allí donde un falsificador pinta sobre un mediano cuadro antiguo una escena para atribuirle a grandes maestros, la radiografía delatará en seguida lo falso, por cuanto el cuadro antiguo quedará retratado y el nuevo no.

Si el falsificador pintó sobre un cuadro moderno, su truco aún quedará más evidente, por cuanto la prueba quedará toda negra.

Curiosidades útiles

Polonia ha producido durante la guerra 3.922 libros en su lengua.

El Japón, en el año de 1916, publicó 24.000 libros, y de ellos sólo 60 eran traducciones.

En 1918, Alemania publicó 14.743 libros, sólo 167 menos que en 1917.

España, en 1918, publicó 3.620, 1.200 menos que en 1917.

Se calcula que el peso de las basuras por cada mil habitantes, asciende anualmente en Nueva York a 536 toneladas. Con estos datos y con los que el último Censo suministra, atribuyendo a dicha ciudad, una población fija de 6.100.000 habitantes tendremos que el peso total de los residuos que anualmente se sacan de la gran urbe norteamericana, se eleva a la respetable cifra de 3.269.000 toneladas.

¿Cuál es el oficio más productivo en cuanto a las subsistencias?

El de aviador, porque las va a buscar a las nubes.

Un niño decía a su papá:

—Papá, yo quisiera haber vivido en el siglo I.

—¿Y por qué hijo?— responde el padre.

Porque así tendría que estudiar mucho menos Historia.

CUENTOS DEL SABADO

HIDALGUÍA MONTARAZ (1)

Cuando Turiddu Macca, el hijo de la señá Nuncia, volvió de ser soldado, todos los domingos se pavoneaba en la plaza con el uniforme de cazadores y la gorrita cuartelera roja.

Las muchachas se lo disputaban con los ojos mientras iban a misa con las narices metidas dentro del mantón, y los granujillas rondaban en torno suyo como moscas. Mas, con todo y con eso, Lola, la hija del mesonero Angel, no se había dejado ver en misa ni en los porches, pues habíase casado con uno de Licodia, el cual era carretero y tenía cuatro mulas de Sortino. Tan pronto como lo supo Turiddu, ¡bendito sea el demonio!, quiso echarla fuera las tripas, quiso sacárselas a aquel de Licodia; pero no hizo nada y se desahogó yendo a cantar todos los cantares que sabía de desprecio bajo la ventana de la bella.

Al cabo se encontró casualmente con Lola, que volvía de la peregrinación a Nuestra Señora del Peligro; y al verle, no se puso pálida ni encendida, como si nada hubiera tenido que ver con él.

—Benditos los ojos que te ven!— la dijo.

—¡Oh, compadre Turiddu, ya me dijeron que habías vuelto a primeros de mes!

—También a mí me han dicho otra cosa!— respondió él.—¿Con qué es verdad que te has casado con el compadre Alfio, el carretero?

—¡Tal ha sido la voluntad de Dios!— contestó Lola, apretándose por debajo de la barba las dos puntas del pañuelo.

—La voluntad de Dios la haceis vosotros, con el tira y afloja según os tiene cuenta; ¡la voluntad de Dios fué que había yo de volver desde tan lejos para encontrar estas buenas noticias, señora Lola!

El pobrecito aún trataba de hacerse el valiente, pero se le había puesto ronca la voz; y andaba tras de la muchacha tambaleándose, a compás de la borlita de la gorra cuartelera.

En honor a la verdad, dábale a ella mucha lástima el verle con la cara tan larga, pero no tenía ánimos para halagarle con buenas palabras.

—Oye, compadre Turiddu— le dijo al fin— déjame reunirme con mis compañeros. ¿Qué dirían en el país si me viesen contigo?

—Es justo— respondió Turiddu— ahora que estás casada con el compadre Alfio, es preciso no dar que decir a la gente. Pasó el tiempo y ya no te acuerdas de cuanto hablabamos por la ventana del corral y me regalaste aquel pañuelo, antes de irme. Ahora, adiós, señá Lola; hagamos cuenta que hay tiros y es preciso salvarse y nuestra amistad ha concluido.

La señá Lola monos los domingos al balcón, con las manos sobre el vientre, para dejar ver los gruesos anillos de oro que le había regalado su marido. Turiddu seguía lpsando y repasando por la calle, con aire de indiferencia; mas por dentro se reconcomía de que el marido de Lola tuviera todo aquel oro y de que ella fingiese no reparar en él.

—¡Voy a jugarle ante su mismos ojos a esa perral— balbuceaba.

Delante del compadre Alfio vivía el tío Colás, el viñador, el cual decíanque era rico como un cerdo, y tenía una hija en casa. Tanto habló y tanto hizo Turiddu, que logró entrar a sus anchas en casa del tío Colás, y comenzó a frecuentarla y a decir palabritas dulces a la chica.

—¿Por qué no vas a decirle a la señá Lola estas cosas tan bonitas?— respondió Santa.

—Vales tú por cien Lolas; y conozco yo a uno que no miraría a la señá Lola ni al santo de su nombre donde estás tú; porque la señá Lola no es digna de llevar los zapatos.

—Cuando la zorra no pudo alcanzar a las uvas...

—Dijo: «¡Qué hermoso eres, «racimito» mió!»

—¡Eh, quietitas las manos, compadre Turiddu!

—¿Qué? ¿Tienes miedo de que te coma? Ella, por no ponerse encarnada, le tiró un leño que tenía a mano y por milagro no le dio.

—Si yo fuese rico, me buscaría una mujercita como tú, señá Santa.

—Yo tengo mi dote, para cuando el Señor me mande alguien.

—¡Ya lo sabemos que eres rica, ya lo sabemos!

—Pues entonces, si lo sabes, explíatelo ya y despáche, que padre está para venir, y no quisiera que me encontrase en el corral.

El padre quería a torcer el morro; pero la chica fingía no advertirlo, porque la borlita de la gorra cuartelera del cazador, le había hecho cosquillas en el corazón y le bailaba delante de los ojos. Como el padre plantó en la puerta a Turiddu, la hija le abrió la ventana, y se estaba charla que te charlarás con él toda la noche, que el recidario entero no hablaba de otra cosa.

Lola, que todas las noches les espía escondida detrás de un tiesto de alba-

(1) El presente cuento ha servido de argumento a la ópera titulada «Cavalleria rusticana».

haca, ponía pálida y roja, hasta que una vez llamó a Turiddu.

—Con que, compadre Turiddu, ¿ya no se saludan los antiguos amigos?

—¡Ay!— suspiró el joven.— ¡Feliz quien pueda saludarte!

—Pues si tienes ganas de saludarme, ya sabes cuándo estoy en casa— respondió Lola.

Turiddu volvió a saludarla tan a menudo, que reparó en ello Santa, y le dio con la ventana en los hocicos. Cuando pasaba el cazador, los vecinos le señalaban con una sonrisa o con un movimiento de cabeza. El marido de Lola se había marchado a las ferias con sus mulas.

—El domingo quiero ir a confesarme, que esta noche he soñado con uvas negras— dijo Lola.

—Déjala estar, espérate!— suplicaba Turiddu.

—No; ahora que se acerca la Pascua, mi marido querría saber por qué no he ido a confesarme.

—¡Ah!— murmuraba Santa, la del tío Colás, aguardando de rodillas su turno ante el confesionario donde Lola estaba desembuchando sus pecados.— ¡Por mi alma, no quiero mandarte a Roma por la penitencia!

El compadre Alfio volvió con sus mulas, cargado de dineros, y trajo de regalo a su mujer un hermoso vestido nuevo para los días de fiesta.

—Razón tiene para traerla regalos— le dijo la vecina Santa—, porque mientras estás fuera, tu mujer te adorna la casa.

El compadre Alfio era de esos carreteros que llevan la gorra sobre la oreja, y al oír hablar de tal modo acerca de su mujer, cambió de color como si le hubiesen apunhalado.

—¡Demonios coronados!— exclamó.— ¡Si no has visto bien, no voy a dejarte ojos para llorar, ni a ti ni a toda tu parentela!

—¡No acostumbro a llorar!— respondió Santa.— Ni quisiera he llorado cuando con estos ojos he visto a Turiddu, el de la señá Nuncia, entrar de noche en casa de tu mujer.

—Que te conserves buena, y tantas gracias— contestó el compadre Alfio.

Tan pronto como regresó el aldeano, Turiddu dejó de frecuentar de día la callejuela, y para no dar recelos pasaba el día en la taberna con los amigos. La víspera de Pascua tenían en la mesa un plato de salchicha. Como entrase el compadre Alfio, sólo en la manera de clavarle éste los ojos comprendió Turiddu que había venido para aquel asunto, y dejó el tenedor en el plato.

—¿Tenías algún recado que darme, compadre Alfio?— le dijo.

—No tengo ninguno, compadre Turiddu; es que hace tiempo que no te veía, y quiero hablar contigo de lo que sabes.

Turiddu le había presentado al principio la copa, más el compadre Alfio la rechazó con la mano. Entonces se levantó Turiddu y le dijo:

—Aquí estoy, compadre Alfio.

El carretero le echó los brazos al cuello.

—Si mañana quieres venir a las chumberas de Canzifio, podremos hablar de aquel asunto, compadre.

—Espérame en la encrucijada al despuntar el sol, y nos iremos juntos.

Con estas palabras dieronse el beso de desafío. Turiddu apretó entre los dientes la oreja del carretero, y prometió así solemnemente no faltar a la cita.

Los amigos acompañaron a Turiddu hasta casa. La pobrecita «señá» Nuncia le esperaba hasta muy tarde todas las noches.

—Mamá— dijo Turiddu—, ¿se acuerda de cuando fui soldado, que creía no volver a verme? Pues dame un beso como entonces, porque mañana por la mañana me iré muy lejos.

Antes de ser de día agarró la navaja de muelles que tenía escondida debajo del heno desde cuando cayó quinto, y se puso en camino para las chumberas de Canzifio.

—¡Oh! ¡Jesús, María y José! ¿A dónde vas con tanta furia?— gimoteaba Lola con sobresalto, mientras su marido disponíase a salir.

—Voy aquí cerca— respondió el compadre Alfio—; pero mejor sería para tí que ya no volviese más.

—Compadre Alfio— comenzó Turiddu, después de andar un trozo de camino junto a su acompañante, el cual iba callado y con la gorra echada sobre los ojos.— Es tanta verdad como Dios; sé que he hecho mal y me dejaría matar. Pero antes de venir aquí he visto a mi vieja, que se había levantado para verme partir, con el pretexto de arreglar el gallinero, y como hay Dios, te mataré igual que a un perro para no hacer llorar a mi viejecita.

—Así va bueno— respondió el compadre Alfio, quitándose el chaleco—, y pincharemos los dos de firme.

Entrambos tiraban bien la navaja. A Turiddu le tocó el primer tajo, pero tuvo tiempo de pararlo con el brazo. Al devolverlo, lo devolvió bueno y tiró un viaje a la legua.

—¡Anda, abre bien los ojos— le gritó el compadre Alfio—, que voy a darte una buena!

Como estaba en guardia todo encogido, para apretarse con el mado izquierda la herida que le dolía, y casi rozaba el suelo con el oído, cogió rápidamente un puñado de tierra y lo arrojó a los ojos de su adversario.

—¡Ah!— rugió Turiddu, cegado.— ¡Muerto soy!

Trataba de salvarse dando desesperados saltos hacia atrás; pero el compadre Alfio le alcanzó con otra puñalada en el estómago y un tajo en el cuello.

—¡Y van tres! Esto es por la casa que me has adornado. Ahora dejará tu madre quietas a las gallinas.

Turiddu dio unos pasos vacilantes acá y allá por entre los nopales, y al fin desplomóse como una peña. Brotó la sangre con espumoso gorgoteo por el cuello, y ni siquiera pudo decir claro:

—¡Ah, madre mía!

G. Verga.

DE BARCELONA

Del asesinato del Alcalde de Reus.—El entierro.

Barcelona 26 (315 m.)

Comunican de Reus que el Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria acordando protestar energicamente contra el cobarde atentado de que fué víctima el Alcalde de aquella ciudad.

Por acuerdo tomado en la misma sesión el cadáver fué trasladado al salón de sesiones del Ayuntamiento, convertido en capilla ardiente.

Ayer se efectuó el entierro, constituyendo el acto una gran manifestación de duelo. Los comercios, fábricas y talleres estuvieron cerrados durante la celebración del acto y acudieron en el Ayuntamiento las banderas española y catalana a media asta, ostentando colgaduras negras las fachadas de varias entidades.

Se asegura que durante el acto se efectuó una detención.

Del hallazgo de bombas.—Otra detención

En el mismo domicilio del Sampol, donde como telegraficé fueron halladas doce bombas de mano y numerosos documentos de actuación sindicalista, fué detenido otro individuo llamado José Caradés, que con aquel ingresó incommunicado en les calabozos del palacio de Justicia.

Las diligencias pasaron ayer al Juzgado del Sur tomándose declaración a los detenidos.

Mas detenciones y registros

Han sido trasladados de la cárcel al castillo de Montjuich los sindicalistas Progreso Ródenas, Samuel Pérez y Arcate Vidal.

Relacionados con el atentado de que fué víctima anteayer don Antonio Parotó, la policía ha efectuado numerosas detenciones y registros particulares.

Entre los detenidos figuran Ramón Jaumon, Cayetano Santacana y José Rovira, los cuales quedaron incommunicados.

Fueron detenidos después de unas declaraciones de un hermano de la víctima y del individuo que acompañaba a éste al ser agredido.

La acción de la policía se dirige ahora contra algunos obreros que habían trabajado en la fábrica de aprestos del señor Parotó, entre los que existían divergencias sobre la cuestión de los sindicatos.

Se sabe que una huelga que hubo la arregló el dueño con los del Sindicato libre y el Jaumon que es gran defensor del Sindicato único se oponía a todo arreglo en que no interviniera este último.

El señor Parotó seguía ayer en gravísimo estado.

Lo de la Caja de Ahorros

La policía ha practicado, siguiendo instrucciones del Gobernador, la detención de dos individuos que, apostados en las inmediaciones de la Caja de Ahorros inducían al público que iba allí a que retirase sus depósitos, fomentando el pánico.

Uno de ellos es dependiente de comercio y el otro es acomodador.

El abastecimiento de carne

Los tablejeros han publicado un manifiesto declarando que les ha obligado a tomar por su cuenta el abastecimiento de carnes, los abusos de los abastecedores, que les daban la carne de la calidad que querían y en cantidad insuficiente para poder mantener los precios elevados.

Las fábricas de papel

En Gerona han sido despedidos los obreros de las fábricas de papel La Gerundense y La Aurora.

Alegan los dueños que esta decisión obedece a que entran en España abundantes partidas de papel extranjero que no satisfacen los derechos de arancel, obligando a la falta de pedidos a la paralización de dichas fábricas.

Los presupuestos de la Mancomunidad

La Asamblea de la Mancomunidad ha continuado la discusión de los presupuestos.

Los debates son bastantes accidentados.

Taurinas

El domingo en la Monumental se dará una novillada por los diestros Pedraño y Gitanillo, con reses andaluzas.—Oliver.

PLUMATA TINTERO, de oro garantido, marcas CONKLIN'S, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tous, P. de Cort.



DON GASPAR ALOMAR Y FEMENIA

Falleció en Barcelona el día 25 del actual

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada viuda, hijos presentes y ausentes, hijos políticos, nietos, biznietos, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar el lunes 28, a las diez de la mañana, desde la Consigna a su última morada y al rosario y funeral que se celebrará el día siguiente, martes a las once, en la Iglesia Parroquial de San Jaime, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Los Excelentísimos e Ilustrísimos señores Arzobispo de Valencia y Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del finado.

INFORMACION

Salida de la Comisión de fuerzas vivas.

Anoche salió para Barcelona y Madrid el resto de la Comisión de fuerzas vivas que pasa a Madrid para gestionar la no aprobación de las tarifas de la Isla compuesta del diputado a Cortes don Luis Alemany, el senador del reino don Bernardo Amer, del Alcalde de Palma señor Barceló Caimari, del Presidente de la Federación Patronal don Narciso Canals y los representantes de la Cámara de Comercio don Lamberto Juncosa y don Lorenzo March.

Con motivo de haber salido anoche para la península el Presidente general de la Federación Patronal de Mallorca, don Narciso Canals, se ha encargado accidentalmente de la presidencia de dicha entidad federativa, el Vicepresidente de la misma, don Gabriel Carbonell y Magraner.

Noticias del Ejército

Ascensos.—Se ha concedido el empleo de general de brigada honorario, en primera reserva, al coronel de artillería retirado don Luis Ferrer Ferrer.

Destinos.—Ha sido confirmado en el de ayudante de campo del Excmo. señor Capitán General de este distrito, el teniente coronel de Caballería don Bartolomé Ginart Ramonell, que ya lo desempeñaba en su anterior empleo de comandante.

—Ha sido nombrado Consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina el general de división don Francisco Salaverra Salvador, actual gobernador militar de Menorca.

—Se ha concedido el mando de la segunda brigada de Infantería, de la séptima división (Barcelona) de general de brigada don Eduardo López de Ochoa y Portuondo, actualmente en situación de disponible en esta plaza.

Guardia civil.—Alferez don Gregorio Barco Ledesma, ascendido, de la Comandancia de Baleares, a la de Caballería del cuarto tercio.

—Alferez don Francisco Ferrer Rodríguez, de la Comandancia de Gerona, a la de Baleares.

Carabineros.—Teniente don Celedonio Iglesias López, de los colegios, para efectos administrativos, a la Comandancia de Baleares.

—Teniente don Arcadio Gomez Palencia, de la Comandancia de Baleares, a la de Murcia.

Intervención militar.—Auxiliar de primera clase don Francisco Gómez Mañez, ascendido, de la Comandancia de Guerra de Palma, continúa en la misma.

Reenganches.—Han sido clasificados por la Junta Central de enganches y reenganches en el cuarto período, el suboficial don Miguel Maragües Amengual, en el segundo el sargento José Vivern Ferrer y en el primero el cabo Miguel Ferrer, del Regimiento de Infantería de línea número 100, ayudo García, y en el

primero los cabos de la zona de Palma Juan Elvira Martí y José Mercant Pello.

El tiempo.—Los vapores

Hoy ha llovido de nuevo en abundancia, y continúa a la hora de cerrar esta edición reinando mal tiempo. El mar, en la zona de Mallorca, continúa tranquilo, a juzgar por las noticias recibidas.

Han llegado a la hora de itinerario a sus respectivos destinos, los vapores que salieron ayer tarde y noche.

De Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Rey Jaime I», contando su tripulación que el temporal de estos pasados días, en la costa de Cataluña ha sido horroroso, habiendo causado destrozos de cuantía incalculable.

El viaje del «Jaime I» de esta noche pasada sin ser bueno, tampoco puede calificarse de malo, resultando bastante cómodo para el pasaje y lo mismo ha sucedido a los vapores que anoche salieron de Palma.

Según telegrama recibido por la familia del capitán del vapor «Jaime II» D. Juan Amengual Meridiano, se sabe que este buque ha llegado felizmente al puerto de Las Palmas (Gran Canaria).

El vapor «Isla de Menorca», que sustituye de momento en sus viajes al «Balea» ha salido esta mañana para Alicante.

El vapor «Jaime I» ha traído esta mañana gran cantidad de pasaje, carga y numerosos sacos de correspondencia, debido a la aglomeración por la suspensión de salidas.

Asuntos municipales

A los efectos prevenidos en el art. 13 del R. D. de 27 mayo 1919, el Sr. Alcalde D. Antonio Oliver Roca, ha dispuesto se fijara en el tablón de edictos de la Casa Consistorial, un anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de esta Provincia núm. 8.452, referente a la autorización necesaria solicitada por la Compañía Mallorquina de electricidad, para establecer dos nuevas líneas en la red de alta tensión y el aumento de voltaje en la general de alta tensión también.

Habiendo sido mordido por un perro, en el caserío de Son Serra, un individuo llamado Antonio Pujol Cañellas, no habiendo sido posible encontrar al animal, el Alcalde Sr. Oliver y Roca, ha entregado a dicho individuo, quien embarca para Barcelona, una carta, para el Excmo. señor Alcalde y Director del Laboratorio Municipal de aquella ciudad, al objeto de que sea sometido al tratamiento antirrábico.

Esta mañana han visitado al Sr. Oliver y Roca una Comisión del dignísimo Cuerpo de Correos, Sres. D. Antonio Colom Albons y D. Pedro Mas Reus, para invitarle al festival benéfico, para los huérfanos del personal de dicho Cuerpo; y ade-

más pedirle todo el apoyo posible para el mayor éxito del mismo. El Sr. Oliver ofrecióles para ello toda su cooperación.

El ingreso en Telégrafos

Por la dirección general de Correos se ha dado a la prensa la siguiente nota: Prorrogadas en la actual convocatoria de ingreso en Telégrafos abierta por Real orden de 4 de noviembre último, el máximo de concesiones y disposiciones, sin perjuicio, para los opositores a la misma, han quedado desestimadas las solicitudes en que se pide modificación de las condiciones en que en la misma Real orden se establecieron y que ya fueron dictadas con el más amplio espíritu para los candidatos.

Notas del Carnet

PERSONALES

De la primera triple cantante de la compañía que actúa en el Teatro Lírico doña Mercedes Melo, hemos recibido una artística postal, acompañada de expresiva dedicatoria, como recuerdo de esta noche en que celebra su beneficio.

Agradecemos la delicada atención. Leemos en «La Vanguardia» de Barcelona, que en el concurso de méritos para cubrir cuarenta plazas de alumnos internos del Hospital Clínico, ha sido nombrado con el núm. 2 el distinguido estudiante don Miguel Valentí Mastat, hijo de nuestro estimado amigo don Baltasar.

Le felicitamos. Con verdadera satisfacción hemos leído en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» llegado hoy, que nuestro particular amigo el teniente coronel de Caballería don Bartolomé Ginart Ramonell ha sido confirmado en el destino de Ayudante de campo de nuestra primera autoridad militar el excelentísimo señor Capitán General D. Francisco San Martín Patiño.

DE SOCIEDAD

Hoy tendrá lugar a las seis y media de la noche en el «Círculo Mallorquín» el primer concierto de «Música de cámara» del corriente año, interpretándose por el sexteto de la casa el siguiente programa:

Primera parte.—Cuarteto número 13 «Mozart», a Allegro moderato, b Andante, c Menuetto, d Allegretto ma non troppo. (Cuarteto de cuerda).

Segunda parte.—Cuarteto número 1 «Mendelssohn», a Allegro vivace, b Adagio, c Scherzo, d Allegro moderato. (Piano, violín, viola y violoncello).

Tercera parte.—Cuarteto número 3 «Arríaga», a Allegro, b Pastorale-Andantino, c Menuetto allegro, d Presto agitato. (Cuarteto de cuerda).

DE VIAJE

Marcharon anoche a Barcelona, los armadores don Abel Mautes y don Pedro García, el comerciante don Carlos Alabern el industrial don Vicente Tur, don Antonio Gallardo y señora, don José Cuerdá y don Juan Oliver.

Esta mañana ha salido para Alicante y Madrid a bordo del vapor «Isla de Menorca» el joven estudiante nuestro distinguido amigo don Manuel Tous Lladó hijo del Director propietario de es e diario. Le deseamos feliz viaje.

Anoche salió para Barcelona de paso para Buenos Aires, después de larga residencia en Europa, visitando sus principales ciudades, el novelista argentino don Jorge Borges.

Acompañan al Sr. Borges a más de su esposa y señora madre, sus hijos Jorge Luis, peeta y Norah, pintora, los cuales durante

su permanencia en nuestra isla, han colaborado en nuestras columnas. Deseamosles un feliz viaje.

Saló anoche para Barcelona el minero y comerciante en carbones nuestro estimado amigo don Ramón Soler.

Marchó también el inspector de Correos don Filiberto Gomiz.

En el vapor «Rey Jaime I» ha llegado esta mañana el director de la Isla don Antonio Ferragut.

Han llegado también el consejero de la sucursal del Banco Hispano americano don Restitido de Ameraga, el director de la ciudad de Madrid don Jaime Mac Vey y el capitán del vapor «Grao» nuestro paisano don Juan Planas.

A bordo del «Isla de Menorca» salió para Alicante, han marchado esta mañana los comerciantes don Miguel Bonnin, don Juan Terrasa y don Pedro Riutord y los propietarios don Antonio Marcús y don Simón Liabrés.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Serapio mártir, y san Balomero.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Cruz, dedicadas al Santo Cristo. Exposición a las seis y media, a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y media Rosario, ejercicio en obsequio del Santo Cristo y reserva de S. D. M.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Empiezan en San Francisco en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio. Exposición a las seis, a las ocho Comuñión general para los Teresianos. Por la tarde, a las cinco, profesarán los Hermanos que hayan hecho un año de noviciado; a las seis y media rezo del Santo Rosario plática por el P. Director, estación y reserva de S. D. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En Santa Eulalia, la Congregación de Hijas de María, empiezan Ejercicios Espirituales, bajo la dirección del Rdo. P. Antonio Thomás, SS. CC. Domingo, 27, a las seis y media, de la tarde, Rosario y plática preparatoria. El lunes y demás días hasta el sábado, el orden será el siguiente: Por la mañana, a las cinco y media, misa con meditación y pláticas. A las once, lectura y plática; por la tarde, a las seis y media Rosario, y plática.

En San Felipe Neri (en el Oratorio Parvo), empiezan Ejercicios Espirituales, para hombres. Dirigirá dichos Ejercicios el Rdo. don Mateo Nebo, pbro.

En la Concepción, a las siete y media de la mañana, misa de Comuñión general con plática. Por la tarde, a las cinco, imposición de medallas de aspirantes.

En el «Corro», a las siete y media, misa de Comuñión general. Por la tarde, a las seis y media, Rosario.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comuñión general para los Cofrades de Nuestra Señora de la Merced. Por la tarde, a las seis, Rosario mensual con sermón.

En Montesión, ejercicios Espirituales para las madres cristianas, dirigidos por el Rdo. P. José María Carreras, de la Compañía de Jesús.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—A las seis y media de esta mañana, el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

SALIDAS.—Jabeque «Corazón de Jesús» para Marsella. Pallebot «Paulina» para Argelia. Laud «Martínez 2.º» para Gandía. Vapor «Mallorca» para Barcelona. Vapor «Bellver» para Marsella. Vapor «Jorge Juan» para Valencia. Vapor «Isla» para Ibiza.

Vapor «Salvador Ferrer» para Valencia. Vapor «Bergas» para Valencia. NOTICIAS.—Proceden de Valencia es esperado el laud «Pedro» con cargamento de hortalizas. De Málaga, es esperado un pailebot con cargamento de efectos.

GAZETILLAS

—Exposición. Mañana se clausurará la exposición de cuadros que tiene expuesta en La Veda, el joven pintor don José Pons Frau.

—Mucho pasaje. Anoche embarcó numeroso pasaje a bordo del vapor «Mallorca» con motivo de la acumulación producida, con la prolongada suspensión de salida de los vapores.

Por el citado motivo ha venido también mucho pasaje a bordo del vapor «Rey Jaime I.»

—PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad; duración mínima seis meses. Venta, Perfumería El Alba, Sindicato 93.

—A no mucha distancia de la tuberculosis hallábase la niña que en la primavera de su juventud está palida, ojerosa, inapetente, debil, sin ilusiones, siempre cansada a la menor fatiga; aquella que la tos la ahoga y ve agotada su lozanía por desahregos frecuentes, solo normalizados por un tónico, que al regularizar las funciones del organismo, devolverá a sus mejillas el color sonrosado de antes y la actividad y la alegría de que disfrutó. El remedio es fácil y para conseguirlo basta el uso de dos frascos de Hiposofitos Salud, que cuenta ya 31 años de existencia y está aprobado por la Real Academia de Medicina. Recházese el frasco si en la etiqueta exterior no se lee con tinta roja, Hiposofitos Salud, pues con frecuencia se ofrecen imitaciones.

La Fertilizadora S. A.

FÁBRICA DE ABONOS QUÍMICOS

A tenor de lo que dispone el artículo 15 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores accionistas a la Junta General ordinaria que se celebrará el día 28 del actual, a las doce, en el domicilio social, para darles cuenta del resultado del último ejercicio y someter a su aprobación los documentos a que se refiere el citado artículo.

Los Señores accionistas podrán proveerse de la correspondiente papeleta de asistencia, que les será facilitada en la Secretaría de la Sociedad depositando al efecto sus acciones en la misma con 24 horas de anticipación por lo menos a la señalada para la celebración de la Junta.

Plaza 18 de Febrero de 1921.—P. A. del Consejo de Administración; el Presidente, Antonio Mulet.—El Vocal Secretario, Juan Marqués.

Lotería Nacional.

Sorteo del 1.º de Marzo 1921

En la Administración número 1, de la plaza de Cort, hay en venta los siguientes números 2.924 ul 2.928, 5r232 al 5.236, 7.336 al 7.340, 9.826 al 9.830.

Hay las 5 Series del mismo números 21.524 al 21.528.

30 ptas. billete, 3 ptas. décimo

De Teatros

Principal

En las secciones de hoy se estrenará la primera jornada de la interesante película...

Lirico

Esta noche se celebrará el beneficio de la primera tiple Mercedes Melo...

Mañana a las cuatro de la tarde se pondrá en escena la opereta La viuda alegre...

Por la noche se cantará por última vez la obra de gran éxito La Tempestad...

El lunes se celebrarán dos grandes funciones populares, únicas de la temporada...

Por la tarde se pondrá en escena la obra en 2 actos El asombro de Damasco...

El martes beneficio del primer actor y director Miguel Pedrola...

Mercedes Melo

Entramos en el escenario del teatro Lirico con el deseo de conversar con la primera tiple cantante...

Nos indican el cuarto que ocupa, y al entrar en él recibimos una impresión extraña...

El señor Codorniu la impugna. Dice que la elección demuestra que hubo algunas ilegalidades...

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Se pone al debate el acta de senador por la Sociedad Económica de Amigos del País de Sevilla...

El señor Pimentel dirige un ruego al ministro de Fomento...

Hace una calorosa defensa de los intereses de los agricultores...

En Castilla se notan los efectos del abandono en que el Gobierno deja la agricultura...

Si el Gobierno quiere ser librecomercantista sealo sin tapujos...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Mas Telegramas

Senado

Madrid 25 (6:35 t.)

La sesión del Senado de esta tarde estuvo presidida por el señor Sánchez Toca...

El señor Ordoñez lo lamenta y dice que el Gobierno no tiene inconveniente en dar carácter de autoridad a los notarios...

Continúa la discusión sobre el Mensaje de la Corona.

El señor Pérez Caballero dice que la amistad de España con Francia e Inglaterra debe ser lo más íntima posible...

Aprueba la iniciativa del viaje del Rey a América.

Dice que el estado social que se crea en Barcelona impedirá que se celebre la Conferencia Internacional de transportes...

Elogia la labor del Ejército de Marruecos.

Aprueba el proyecto de Ley fijando las fuerzas navales para 1921.

Se pone al debate el acta de senador por la Sociedad Económica de Amigos del País de Sevilla.

El señor Codorniu la impugna. Dice que la elección demuestra que hubo algunas ilegalidades.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 25 (6:45 n.)

El Congreso esta tarde ha celebrado sesión presidiéndola el señor Sánchez Guerra.

El señor Pimentel dirige un ruego al ministro de Fomento...

Hace una calorosa defensa de los intereses de los agricultores...

En Castilla se notan los efectos del abandono en que el Gobierno deja la agricultura...

Si el Gobierno quiere ser librecomercantista sealo sin tapujos...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Con «La Reina Mora» trabajaba en Apolo la compañía de Carbo...

Los hechos han demostrado que toda concesión de exportación siempre va acompañada de una elevación de precios...

La política

Cruz pensionada

Madrid 25 (10 n.)

El señor Ortega Morejón ha presentado una proposición en el Senado pidiendo la creación de una Cruz pensionada...

Banquete

El próximo miércoles los ciervistas obsequiarán con un banquete al señor Laciarva.

Debate en el Senado

El señor Pérez Caballero intervendrá hoy en el debate del Mensaje de la Corona...

Los jefes de minoría del Senado han enviado recado a sus amigos para que asistan puntualmente.

Manifestaciones del señor Dato

Madrid 25 (2 t.)

El señor Dato nos manifestó que había despachado con S. M. el Rey. Después estuvo en el Ministerio de Marina...

Dijo después que mañana se celebrará Consejo en Palacio y que el que estaba anunciado para hoy se ha aplazado hasta el lunes...

Añadió que le habían visitado el Arzobispo de Tarragona, los Obispos de Vich y Solsona y los generales Marina y Souza.

Declaraciones del ministro de Fomento

Madrid 25 (2 t.)

Esta mañana El Liberal publica las siguientes declaraciones del ministro de Fomento:

«Tenemos todos que acomodarnos a las necesidades que impone la realidad. En estos momentos no puede haber otra política que la encaminada a obtener la baja del trigo...»

«No soy librecomercantista ni proteccionista. Las exigencias de la realidad imponen la línea a seguir. No hay, por tanto otro remedio que ser oportunista.»

«Nos hallamos frente a los problemas que plantea la post-guerra y hay que liquidarlos.»

«Cómo efectuar esta liquidación en perjuicio de los pobres, atendiendo tan sólo a la defensa de los que se enriquecieron durante la guerra? Ello no sería justo, lógico, ni humano.»

«Cómo sostener todas las ficciones creadas durante la guerra al amparo de la falta de comunicaciones, necesidades del transporte y paralización de las industrias?»

«Hay que vivir en la realidad, con la vista puesta en el país y hay que acomodarse a la baja que se inicia y a la consolidación del valor exacto de la moneda...»

«El Gobierno no puede aislar al país levantando en sus fronteras una muralla arancelaria, porque tiene el deber de velar por la producción nacional...»

«Con qué derecho arruinar a los agricultores? No; no puede ser eso que tan imprudentemente se pide.»

«Un paliativo, un balón de oxígeno... Bah! Con ello sólo se prolonga el sufrimiento del enfermo, pero no se evita el aniquilamiento de la asfixia.»

«No hay otro remedio que acomodarnos todos al nuevo estado de cosas, sin empeñarnos en una lucha desesperada contra la baja que lógicamente se inicia en todos los valores.»

«Las liquidaciones se hacen a costa del rico, nunca contra el pobre.»

«Durante la guerra ¿en qué se benefició el país con esas fortunas creadas tan rápidamente? ¿Con qué derecho pueden exigir estos intereses privados sacrificio de toda la vida de la nación para sostener ese privilegio?»

«Tienen razón para sentirse angustiados porque ven mermados sus pingües beneficios o sufren un pequeño quebranto en sus fortunas?»

«Debemos resolver el imperioso problema de la liquidación. Sólo conseguido el equilibrio, es cuando será llegado el momento de estudiar las medidas de protección a la industria nacional...»

ECOS VARIOS

Marcha del general Berenguer

Madrid 25 (10 n.)

En el expreso de Andalucía marchó a Algeciras para embarcar para Ceuta, el general Berenguer.

Le despidieron los señores Dato, Ministro de la Guerra, el Subsecretario de este departamento, general Biverenyo y otros generales.

Acompañan al general Berenguer, su esposa e hija.

Cooperativa de funcionarios

Los representantes del Ministerio de Fomento e Instrucción se reunieron acordando la inmediata fundación de una cooperativa para los funcionarios de ambos ministerios.

Detención de delegados

Bilbao.—En las Arenas la benemérita detuvo a once individuos sindicalistas que recaudaban fondos para el Sindicato Unico.

Se les encontró documentos relacionados con un nuevo plan terrorista.

Hallazgo de una bomba

Bilbao.—Un obrero, encargado del depósito de agua del ferrocarril de Portugalete halló una bomba cargada.

Las autoridades se incautaron de ella y la condujeron al parque de artillería.

Cumplimentando al Rey

Madrid 25 (2 t.)

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey los Ministros de Fomento, Instrucción y Trabajo.

Después cumplimentó el Soberano el Duque de Tetuán.

Fallecimiento del Marqués de Albacote

Los Reyes estuvieron este mediodía en el Palacio del Marqués de Vendana, dando el pésame a dicho palatino por el fallecimiento de su hijo el Marqués de Albacote, ocurrido esta madrugada.

Los Reyes oyeron misa en la capilla ardiente.

FABRA

Una nueva agresión

Barcelona 26 (4 m.)

A las seis y media de la tarde, desde la calle de Tres Llits, tres individuos hicieron varios disparos contra otros dos que pasaban por la plaza Real, cayendo ambos heridos.

Uno de ellos al ser levantado por el dueño del Bazar Comercial, que pertenece al Sometán, dió grandes voces, diciendo: «Compañeros estoy herido! Viva la revolución social!»

Este una vez en el dispensario, donde fué llevado, se negó a dar su nombre. Tienen varias heridas en los muslos y en la región sacro, hallándose en estado gravísimo. Por una carta que llevaba encima, el herido pudo ser identificado, resultando llamarse José Crusat, natural de Tarragona y de oficio albañil.

El otro individuo, que resultó herido, se llama Sebastián Canals Bofill, también de oficio albañil.

Este tiene igualmente heridas en los muslos calificadas de pronóstico grave.

Ambos heridos son conocidos por la policía como dos directores de grupos de acción del sindicalismo rojo muy peligrosos, suponiéndose han tomado parte en muchos atentados contra patronos y obreros.

El Canals había sido detenido en febrero del año último a raíz del atentado cometido contra el fabricante señor Jenny cometido en Sabadell, ocupándole documentos sindicalistas y manuscritos para hejas clandestinas, conteniendo durísimos ataques para las autoridades.

Los autores de la agresión lograron huir por la calle de Escudillers.

Otras detenciones

La policía ha logrado por fin detener en la plaza de la Universidad, a un significado sindicalista apodado Sastre a quien buscaba la guardia civil desde hace muchísimo tiempo.

En su domicilio ha sido hallado un verdadero arsenal de documentos sindicalistas y listas de los patronos asesinados.

Igualmente se hallaron cartas relacionadas con el asesinato de Brabo Portillo y con el atentado de que fué víctima el Sr. Graupera.

Otros individuos que fueron detenidos, a consecuencia de este registro, fueron libertados luego por falta de cargos concretos contra ellos.

Una agresión—Dos heridos

A la una y media de esta madrugada en el bar «Savoya» situado en la Rambla del Centro, varios individuos llamaron fuera a Ramón Ródenas, de 21 años, de oficio carretero, que se hallaba jugando, y al salir le hicieron numerosos disparos produciéndole once heridas.

Los agresores se dieron a la fuga, También resultó herido el camarero Pedro Bosch Coll.

Se dice que la policía ha detenido a dos presuntos autores de este atentado.

Otra agresión

Comunican que en el vecino del pueblo de Sarría un individuo disparó contra un joven de 17 años al entrar en la escalera de su casa por confundirle seguramente, con un hermano suyo, del que había recibido amenazas.

Resultó con una herida en la pierna de pronóstico reservado.

El agresor huyó.—Oliver.

Ultimas noticias

La «Gaceta»

Madrid 26 (11 m)

La «Gaceta» publica el nombramiento de una Oomision para que en el plazo más breve posible informe acerca de los métodos más eficaces para estimular y proteger la producción nacional de los aceites minerales y sus derivados.

Forman la Comisión un capitán de artillería, un ingreso naval, un profesor de la Escuela de Minas, un vocal de la Junta de Aranceles y Valoraciones, y un asesor técnico de Hacienda y un productor de aceite.

Otra disposición convocando a concurrir para la provision de dos plazas de ayudantes primeros del cuerpo auxiliar de minas.

General fallecido

Ha fallecido el Teniente General de la reserva D. José Jiménez Sandoval.

Banquete a Cierva

Los elementos ciervistas organizan para en breve un banquete en honor de su jefe el señor Cierva.

El cobro del primer premio de Navidad.

San Sebastián.—Se han presentado dos individuos en la administración de loterías donde fué despachado el primer premio de la lotería de Navidad, para cobrar los doce millones.

En dicha Administración le contestaron que el cobro de un premio de tanta importancia requiere trámites y diligencias.

Detención

Ayer detúvose a un individuo alto, color moreno, vestido con puerilidad que viajando en un tranvía descendió apresuradamente tomando otro que iba en dirección contraria.

Un agente de vigilancia que apercibióse de ello, salió en persecución de dicho individuo, requiriendo el auxilio de la guardia civil, pudiéndole dar alcance.

Fué detenido y atado codo con codo y conducido a la Comisaría donde fué encerrado en un calabozo.

Acerea de esta detención se guarda reserva. Apesar de que la policía insiste en afirmar que se trata de un carterista, otros insisten en conceder mucha importancia a esta detención.

Un párroco encerrado en un manicomio

San Sebastián.—El labgado don Jesús Saez ha publicado una carta en un periódico, diciendo que el párroco de Usurbi ha sido encerrado en el manicomio de Santa Agueda y a pesar de ser su estado normal.

Asegura el comunicante que la resolución obedece a manejos caciquiles.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 24

Interior 00'00
Naevo interior 71'25
Exterior 82'85
4 por 100 Amortizable 89'00
Amortizable nuevo 93'80
Amortizable viejo 93'80
Banco de España 538'00
Compañía Tabacalera 272'00
Francos 51'70
Libras 27'98
Marcos 11'75
Liras 00'00
Dolares 7'17

FABRA

VOYAGE A L'ILLE MAJORQUE

por JULES LECLERCQ
Avec 16 gravures hors texte et une carte
PRECIO 4 PESETAS

De venta en la Librería de J. TOUS.

Medicamenta

Guía teórica práctica para farmacéuticos médicos y veterinarios. Traducción de la segunda edición italiana por Enrique Soler y Batlle, catedrático de farmacia práctica de la universidad de Barcelona. Segunda edición revisada y considerablemente aumentada. Dos tomos encuadernados en piel 15 PESETAS.

De venta en la Librería Toue

OCASIÓN

Para poder comprar sillitas casi nuevas, útiles para cines o cafés puede avistarse con Francisco Meliá, Mayor 12, Poluquería, Inca.

EL DR. LOBISCH
Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas
CALLE SAN MIGUEL 157, PRINCIPAL
Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena
Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

Cok inglés

Se vende puesto a domicilio a 8 pesetas los 40 kilos. Se reciben encargos en el almacén Picornell, Muelle, teléfono 171

Doctor Juan y Sansó
Enfermedades de la matriz, niños y partos.
Coquistador n.7, Teléfono 112.

VINO ESPECIAL
Para CONSAGRAR
Importación exclusiva
CASA LLOFRIU

Pianos combinados de 88 notas
EMERSON
y otras marcas de las mejores de América. Ventas al contado y a plazos
Rellos VICTORIA
Castell y Massot, Sto. Domingo 4 a 10

PROFESORA
de bordados a máquina
En blanco y color. Clases particulares en casa y a domicilio. Razón, Centro

Fotografía ROY
Se necesita un aprendiz ganando
CONQUISTADOR-28

AA. y MM.

Dulce de Membrillo
REBAJA EXCEPCIONAL
Los 400 gramos a pesetas 0'85
En cajas de 2 kilos peso neto.
A 4 pesetas una

Para mayor partida precio especial.
Antigua Casa Llofriú

